



# Comment choisit-on le nouveau Pape ?



Salut à toi, jeune curieux ! Tu t'es déjà demandé comment on choisit le chef de l'Église catholique ? C'est une histoire fascinante, pleine de traditions et de petits secrets. Laisse-moi te raconter ça !

Quand un pape s'en va, tous les cardinaux du monde entier se réunissent à Rome. Les cardinaux, ce sont un peu comme les "ministres" de l'Église. Ils viennent de tous les pays et parlent différentes langues.

Ces cardinaux participent à ce qu'on appelle un "conclave". C'est un mot qui veut dire "avec clé", car ils

s'enferment dans un lieu très spécial : la Chapelle Sixtine. Tu as peut-être déjà entendu parler de cette chapelle ? Elle a un plafond magnifique peint par un artiste célèbre nommé Michel-Ange.

Une fois à l'intérieur, personne ne peut entrer ou sortir. C'est un grand secret ! Les cardinaux n'ont même pas le droit d'utiliser leur téléphone ou de parler aux personnes qui sont dehors.

Chaque jour, ils votent sur des petits bulletins de papier. Ils écrivent le nom de la personne qu'ils pensent être la meilleure pour devenir pape. Pour gagner, il faut avoir beaucoup de votes - au moins deux tiers de tous les cardinaux doivent être d'accord.

Et voici la partie la plus amusante : après chaque vote, les bulletins sont brûlés dans un petit poêle. Si personne n'a été choisi, on ajoute un produit spécial qui fait que la fumée qui sort de la cheminée est noire. Mais quand le nouveau pape est enfin choisi, la fumée devient blanche !

Des milliers de personnes attendent sur la grande place devant la basilique Saint-Pierre. Quand ils voient la fumée blanche, tout le monde est très excité ! C'est comme un jeu géant de devinette !

Le nouveau pape choisit alors un nouveau nom. C'est une tradition très ancienne. Il ne garde pas son nom de naissance mais prend un nom qui montre quel genre de pape il veut être.

Puis, vient le grand moment : le nouveau pape apparaît au balcon pour saluer tout le monde. Il dit "Habemus Papam", ce qui veut dire en latin "Nous avons un Pape !".

Et toi, as-tu déjà vu des images de cette fumée blanche à la télévision ? Ou peut-être as-tu entendu tes grands-parents parler d'un changement de pape ? C'est toujours un moment important pour beaucoup de personnes dans le monde.

Si tu es curieux d'en savoir plus, tu peux demander à tes parents ou à ton professeur de te montrer des photos de la Chapelle Sixtine. Elle est vraiment extraordinaire !